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ПОТРУДИЛИСЬ НА СОВЕСТЬ
Коллектив шахты имени С. М. Кирова успешно спра-

вился с плановыми заданиями десяти месяцев года, сверх

того горняки выдали на-гора 12562 тонны сланца,

прошли сверх плана также 505 мет.ров горных выработок.

Всего шахтой за это время произведено товарной продук-

ции на 2 миллиона 67 тысяч рублей, что значительно пре-

вышает плановый показатель.

Все участки шахты выполнили свои обязательства. Кол-

лектив участка № 3, возглавляемый М. И. Косовым, за де-

сять месяцев выдал сверх плана 8209 кубометров горной

массы, у коллектива участка № 1 этот показатель составил

6219 кубометров.

Отлично потрудились и внесли свой вклад в общий ре.

зультат бригады горнорабочих очистного забоя В. А. Урлая-
кина, В. В. Никифорова, проходчиков А. В. Федорова, Г. Г.
Михайлова. Во многом благодаря их добросовестной, сла-

женной и стабильной работе коллектив шахты в целом

справился с плановыми заданиями десяти месяцев года.

А. ЗИНОВЬЕВ.
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В КОМИССИЯХ ГОРОДСКОГО СОВЕТА  

НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

О САМОМ
НАСУЩНОМ

В повестке дня очередно-
го заседания комиссии по

торговле городского Совета
были два вопроса: организа-

ция питания школьников с

1 января 1991 года и об-
суждение проблем торговли

по карточкам. Первый воп-

рос из названных будет за-

слушан в конце месяца на

заседании президиума город-

ского Совета, для которого

комиссия должна подгото.

*£ вить проект решения.

В окончательном вариан-

те проекта -предлагается
взять под контроль решение

9 сессии городского Совета
предыдущего созыва о стро-

ительстве пищеблоков в шко-

лах, где нет столовых, ве-

сти контроль за качеством

питания и охватом учащих-

ся организованным питани-

ем, причем обращается вни-

мание, что в школе № 3 ох.

пат питанием самый низкий.
Должна, наконец, решиться

проблема с горячей водой в

школе № 1. Контроль за вы-

полнением этих пунктов

предложено взять на себя
гороно.

В адрес комбината обще-
> ственяого питания записаны

предложения расширить ас-

сортимент буфетной продук-

ции, в первую очередь, вы-

печки, улучшить питание в

школах, которые снабжает
столовая -Ni? 2. В адрес

райпо — взять на баланс
школьные столовые в Ново-
селье и Выскатке, а также

улучшить качество пищи в

столовой ПТУ-57.

В обсуждении участвова-
ли заместитель директора

комбината общественного
питания В. С. Бухтеева, за-

меститель председателя рай-
по Л. А. Ермыш, директор

гормолокозавода Г. Н. Ку-
харь.

В ходе обсуждения проек-

та решения вновь дебати-

ровался вопрос о выпечках

в школах. В. С. Бухтеева на-

стаивала на том, что значи-

тельно улучшить положение

невозможно: комбинат не

получает нужного количест-

ва дрожжей, не хватает ра-
ботников в кондитерских це-
хах. С точки зрения раци-

онального питания всякие бу-
лочки и пирожки тоже вроде
бы не приветствуются. С
другой стороны — дети их
любят, бегают на перемен-

ках в уличные ларьки. Для
тех, кто по каким-то при-
чинам не «охвачен» органи-
зованным питанием, это
единственная возможность
перекусить в школе. Мнение
работников общепита, что

дай детям вволю булочек,
так они и от горячего пита-

ния откажутся, не лишено

оснований. Но это говорит

только о том, что булочки
детям нравятся, а горячие

завтраки — не всегда, и вы-

вод отсюда следует одно-

значный.

Чтобы упорядочить до-

ставку молока в школы, ра-

ботникам гормолокозавода и

общепита поручено соста-

вить более удобный график
отгрузки. Очень многое тут

зависит от транспортников,

задержки с доставкой моло-
ка часто возникают по их

вине.

Тревожно было от неопре-

деленности, перед которой
стоят сейчас работники тор-

говли и общественного пита-

ния. Четких перспектив по

1991 году еще у них нет.

Ожидается, что цены на

продукты повысятся, и что-

бы стоимость горячего пита-

ния в школах не подскочила,

потребуется дотация из го-

родского бюджета.

Тем не менее свою пози-

цию председатель комиссии
Т. М. Васюкова выразила

четко: все дети должны

постоянно получать полно-

ценное питание. С этим

нельзя не согласиться.

Не менее заинтересован-

ным было и обсуждение

плюсов и минусов карточ-

ной торговли. Член депутат-

ской комиссии, заместитель

председателя городского тор-

га Г. М. Шувалова назвала

здесь два положительных

момента: гарантия для поку-

пателя, что он сможет ку-

пить хотя бы небольшое ко-

личество требуемого товара,

и, во-вторых, — снимаются

незаслуженные обвинения в

адрес работников торговли.

Но сложностей коллективы

магазина испытывают гораз-
до больше. Очень и очень

трудоемкая процедура —

подсчет отдельных талончи-

ков — крошечных полосок
бумаги, которые вырезаются

из карточек, основательно
измочаленных в карманах

покупателя. Во многих ма-
газинах, сказала Г. М. Шу-
валова, эти талончики пере-
считывают до 10 часов вече-
ра, причем без всякой до-
полнительной оплаты. Введе-
ние карточек потребовало
возвращения прилавков, уве-
личилось время обслужива-
ния одного покупателя, а
значит, и времени, потерян-

ного в очередях.
(Окончание на 2-й стр.).

НОВАЯ СТАНЦИЯ В СТАРОПВЛЬЕ

Совсем недавно в деревне Старополье была
введена новая автоматическая телефонная
станция на 400 номеров. Что это значит для

сельчан? Существовавшая до этого АТС на 200
номеров не имела никаких перспектив расшире-

ния, новая же дает возможность в перспективе

увеличить число абонентов телефонной сети до
2000 номеров. Примерно каждая вторая семья в

многоэтажных домах поселка сможет в ближай-
шем будущем обзавестись телефоном. Кроме то-

го, новая автоматическая телефонная станция

позволяет задействовать многоканальное ка-

бельное оборудование, что улучшает качество пе-

реговоров, увеличивает оперативность связи с

городом, а через него и с междугородными сетя-

ми. Также новая станция позволит значительно
улучшить связь с населенными пунктами, входя-

щими в Старопольскую АТС.

НА СНИМКЕ: Сергей Викторович Павлов,
бригадир настройщиков аппаратуры СМУ-5 тре-
ста «Лентелефонетрой».

О МОЛОКЕ, СМЕТАНЕ, ТВОРОГЕ
Похоже, к сожалению, мы

уже приступили к публикации
серии материалов о том, что

исчезнет или уже исчезло с

полок наших магазинов. Не хо-

телось бы подогревать ажио-

таж, но очередь дошла до мо-

лока, творога и сметаны. И
если молоко мы еще пьем, то

творога, сметаны уже не ку-

пить.

Вместе с главным инжене-

ром молокозавода Вячеславом
Геннадьевичем Красновым, ко-

торый привлек к разговору для
объективности информации эко-

номистов завода, мы попыта-

лись разобраться в «молочных»

делах. Почему же нет в мага-
зинах нужных нам продуктов?

За 20 дней ноября молоко-

завод 9 раз простаивал по при-

чине -отсутствия подачи элект-

роэнергии, воды и пара! То
есть каждый второй день. Наи-
более сложное положение с го-

рячей водой. Без нее соблюде-
ние строжайших санитарных
норм, мойка посуды невозмож-

ны. Здесь механик и слесарная
служба завода приложили мак-
симум усилий, чтобы изменить

существующее положение дел.

Прочистили свои системы, за-
менили ряд труб, но это не по-
могло. Тогда внимание было
обращено к котельной фабрики
«Молодость». Часть вины за
плохую подачу горячей воды
работники котельной возложи-
ли на сланцеперерабатывающий
Завод «Сланцы», который по-
ставляет из рук вон плохой
топочный мазут. Мы много пи-
сали о продукции завода, кото-
рая способна составить конку-
ренцию и продается за рубе-
жом. Но, вероятно, поддержи-
вать марку, отправляя откро-
венную дрянь городским ко-
тельным, заводчане считают
необязательным. Ведь платят

здесь не валютой, а рублями.
С другой стороны, и самим

работникам котельной не плохо
было бы привести в порядок

свои трубопроводы. При вскры-

тии обнаружили, что они напо-

ловину забиты и пропускают

струйку воды в палец толщи-

ной. «Сегодня, — говорил глав-

ный инженер молокозавода, —

состоится совещание со строите-

лями об установке нового,

третьего, котла в котельной и

прокладке новых инженерных

сетей! После окончания этих

работ произойдут существен-

ные сдвиги в снабжении завода
всеми видами энергии».

ПРОГРАММА

„*САМООБЕСПЕЧЕНИЕ«

Теперь обратимся к «народ-

ному» мнению, что якобы весь

творог и сметана уходят в Ле-
нинград, и нам из-за этого ни-

чего не достается. Работники
молокозавода попытались опро-

вергнуть слухи. За последнее

время совхозы района резко

снизили поставки молока. Об-
ратимся к цифрам. В прошлом

году в течение первой полови-

ны ноября совхозы отправили
на завод 924,4 тонны молока.

За 15 дней ноября этого года

— только 833,8 тонны. Постав-
ки осуществляются на уровне

88 процентов от планируемого.
На сегодня сельчане остались

должны 113,2 тонны. Меньше
натурального молока, соответ-

ственно, меньше обрата. Мень-
ше получаем обрата — меньше
вырабатывается творога. Если
добавить к этому постоянные
перебои с энергией, водой и па-

ром, становится ясно, почему

мало творога и сметаны в ма-

газинах.

Нельзя сказать, что работ-
ники молокозавода остались

сторонними наблюдателями
происходящего. Как только на-

метилось ухудшение поставок
молока, снабженцы приступили

к поискам возможностей приоб-
ретения обрата. Из Кингисеппа
привезли 3 тонны сухого обра-

та, из которого приготовят око-
ло 30 тонн сырья. Для завода
это не весьма выгодная опера-
ция, так как разводить поро-
шок водой — долгая история, да
и себестоимость продукции ста-

нет выше. Ничего не поде-
лаешь. Горожане не спраши-

вают, во что обходится продук-
ция.

Сегодня же на молокозаводе
приступили к растворению су-
хого молока. Это позволит вы-
свободить часть получаемого

цельного .для производства

сметаны. Дричем в Ленинград
из плановых 50 тонн за 19
дней ноября отправлено только

39,1 тонны сметаны. А вот

творога за 19 дней при плане

9,5 тонны — 12 тонн. Но это не

означает, что мы отправляем

творог сверх определенных ра-

нее фондов. Будет выполнен

месячный план (15 тонн),
остальное останется в городе.

Молока же из 380 тонн в Ле-
нинград за 19 дней отвезли

только 224,6 тонны. А госу-

дарственный заказ выполнять

надо. От него зависят основные

показатели деятельности заво-

да, и без того низкая заработ-
ная плата рабочих. «На город,
— как сказала экономист за-

вода Галина Федоровна Симо-
нова,— за 19 дней ноября отправ-

лено вместо 16,7 тонны 22,2
тонны сметаны. Творога слан-

цевчане получили вместо 8,2
тонн 10,3 тонны». Но, позволь-

те, где эта продукция? Мы ее

не видели. Наугад звоню в

несколько продовольственных
магазинов. Заведующие магази-
нами №№ 46, 19, 38 отвечают,
что если раньше получали с

молокозавода по 4—5 фляг
сметаны на магазин, то теперь

1 — 2. Творог привозят раз в
неделю. Где же логика? На бу-
маге, говорим одно, в магазинах

— другое. Хотелось бы, чтобы
работники молокозавода отве-
тили на этот вопрос.

Д. СОКОЛОВ.
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О САМОМ
НАСУЩНОМ

(Начало на 1-й стр.).
Пока от карточек уйти не

удается, «а заседании вы-
сказывались соображения по
отмене их на скоропортящи-

еся продукты, на ту же кол-
басу. Иначе сейчас получает-
ся, что и шахтер, и нерабо-
тающий получает одинаково

— 400 граммов. Но у шах-
тера куда меньше возмож-
ностей «поймать» в магазине
колбасу без талонов. Более
целесообразно, наверное, бы-
ло бы распределять ряд про-
дуктов по заказам через
предприятия.

В облисполкоме прораба-
тываются сейчас еще вари-
анты — о торговле по еди-
ным карточкам для всей об-
ласти и о двухуровневой си-
стеме цен — когда по кар-
точкам будет обеспечивать-
ся минимум, но по госцеие,
а по значительно более вы-
сокой цене можно будет ку-

пить тот же продукт без ог-
раничения. Однако времени
на раздумья об этом остает-
ся совсем немного.

Было решено несколько
конкретных вопросов, интере-
сующих горожан. А именно:
октябрьские талоны на ма-
каронные изделия будут ото-
вариваться в течение ноября.
Яйца решено продавать не

Возвращаясь

к напечатанному

Ленинград—

наша душа
Я считаю своим нравст-

венным долгом присоединить

свой голос к обращению
сланцевской ветеранской ор-

ганизации «Не допустим ко-
щунства!», напечатанному в

газете «Знамя труда» 19 ок-

тября.
Я считаю, что только лю-

ди, пренебрегающие поня-
тием «святость чувств», мо-

гут покушаться на самое до-
рогое, чем жив человек- Для
■нас, блокадников, город Ле-
нинград является символом
чести, гордости, жизни. В
тяжелые дни холода, голо-
да, бомбежек и артобстре-
лов, мы, подростки, стара-

лись помочь своему городу
Ленинграду выстоять и по-
бедить. Мы (я пишу «мы»
потому, что таких было мно-

го). подростки, работали на
военных объектах, с тяже-

лыми ломами в слабых ру-
ках наводили чистоту в го-

роде весной 1942 года.
Под Ленинградом погиб

мой брат, на Серафимов.
оком кладбище, в братской
могиле, похоронены отец и
племянница. И так почти во
всех семьях.

Ленинград для нас — это
не только город, это наша

душа, наше прошлое, это
Россия. Изменить наимено-
вание города — значит со.
вершить предательство по
отношению к тем, кто похо.
ронен в ленинградской зем-

ле.
А разве не ленинградцы в

тяжелые годы блокады суме-
ли сохранить исторические

памятники в городе и в том
числе памятник Петру I?

Часто по радио, телевизо-
ру Ленинград называют «Ле-
нинград — Петербург». Это
что? Постепенно приучают
нас? Да, тем, кто ратует за
переименование города, я
уверена, глубоко безразлич-
но, как будет называться го-
род — важно кричать, кру-

шить.

Э. СИМКИНА,
блокадница.

более десятка за один раз.

Придется вести переговоры
с «Союзпечатью» и комби-
натом общественного пита-

ния, чтобы те также прода-
вали сигареты по талонам:

у торга не хватает пока фон-
дов, чтобы обеспечить нор-
му. Требует решения проб-
лема растительного масла.
На базе торга оно, оказыва-

ется, есть, но очень медлен-
но, вручную, идет расфасов-
ка по бутылкам.

Не удастся повысить нор-
мы на продукты, поскольку

торг обеспечивает продукта-

ми все население города и

района. Райпо пока не вне-
сло в снабжение своего ве-

сомого вклада.
И еще один характерный

момент. По документам вид-

но, что в торговую сеть по-

ступает не меньше продук-
тов, чем в прошлом году, а

по ряду позиций — и боль-
ше. Но, видимо, все же не-

достаточно, чтобы сбить па-

нический ажиотаж, который
охватнд большинство поку-

пателей. И без четкой, вы-

зывающей доверие информа-
ции о том, что нас ждет в

будущем, преодолеть все эти

проблемы будет крайне
сложно.

С. ШИШКИНА.

С ОСТОЯЛОСЬ очередное за-

седание координационного

комитета сланцевской группы

движения «Демократическая
Россия», на котором обсуждал-
ся проект политического заяв-

ления. В проекте политическо-
го заявления говорится о том,

что сланцевская группа рас-

сматривает себя составной
частью республиканского дви-

жения «Демократическая Рос-
сия», оппозиционна по отноше-

нию к КПСС и РКП.
В правовом государстве нет

места любым партиям, система

которых носит в основе своей
зачатки тоталитаризма и не

может не ущемлять личного

мнения гражданина, заставляя

его подчиняться решениям

большинства. Руководство
долито осуществляться госу-
дарственными структурами,
властью, избранной народом на

основе всеобщего тайного го-

лосования, и нет необходимости
дублировать ее деятельность,

принятые законы партийными
программами, уставами и т. д.

Возможно возражение: что же,

мы идем к анархии? Нет. Вме-
сто партии будут существовать,
и уже существуют, движения,

общества, ассоциации, не обре-
мененные исключительными

идеологиями.
В .ходе обсуждения члены

координационного комитета от-
мечали, что данное положение
не ущемляет права тех членов

движения «Демократическая
Россия», которые хотят объеди-

ниться и действовать в рамках
какой-либо из партий. Это их

право. Право входить в «Демо-

кратическую Россию» на основе
коллективного членства. И все-

таки будущее за обществом без
партий, без заявлений какой-
либо группы лиц на обладание
истиной в последней инстанции.

Можно с полной уверенностью

сказать, что каждый второй че-

ловек сыт по горло идейками,
идеями, идеологиями, от наличия
или отсутствия которых еще ни-

когда не прибавлялось масла на

столе. Расчет на то, что станок
рабочего закрутится быстрее,
если над ним повесить какой-
либо лозунг, себя не оправдал.

К ОБЩЕСТВУ -

БЕЗ ПА
В вопросах экономики мне-

ния членов комитета раздели-

лись. В последней редакции

проекта записано, что фабрики
и заводы должны быть переда-
ны трудящимся без выкупа.

Земля крестьянам долж.
на быть передана без выкупа.

Каждый работающий имеет

право ,на обладание частью соз-
данного им Hie имущества.

Увольняешься с завода — за-

бирай причитающуюся тебе до-

лю. Размеры ее могут быть
определены заранее общим
собранием трудового коллекти-
ва. Забирай свою долю и иди

устраиваться на другое пред-
приятие, вкладывая деньги в

общий котел, или же откры-

вай собственное дело.

Иллюзия, что если мы про-

дадим все предприятия, то го-

сударство разбогатеет. Во-пер-
вых, у кого найдутся деньги?
Разве что у дельцов «теневой»
экономики. Во-вторых, не каж-
дый еще захочет покупать. Ре-
форма, построенная на идее рас-
продажи, все равно «повис-
нет» в воздухе. Отдав имуще-

стве"- трудящимся, мы: -оставим

подпольных миллионеров ни с

чем. Пусть они живут по за-

тратному принципу. Деньги лю-

бят, когда их вкладывают. От-
мыть награбленное у народа

будет негде.

Данная точка зрения, может

быть, и не принята общим соб-
ранием, но не исключено, что

ее поддержат. Впрочем, в том

же проекте сказано, что груп-

па нацеливается на оператив-

ное реагирование при измене-

нии политической и экономиче-

ской ситуации и не строит
долгосрочных программ. Любая
программа обречена сегодня на

провал, потому что рискует

стать никому не нужной дог-

мой, от которой отвернутся
люди.

Основная деятельность груп-

пы движения «Демократиче-
ская Россия» будет заключать-

ся в информировании граждан,

подготовке общественного мне-

ния, разработке конкретных
предложений по решению кри-

чащих проблем города и рай-
она.

Д. ПОНОМАРЕВ.

ГОТОВИМСЯ К РЫНКУ

Разве думали мы, что
будем так жить? Творцы
«большой» политики засе-

дают, а люди доедают и до-

нашивают последнее, и не

ждут ничего хорошего от ре-

шений верховной и своей
местной власти. То нам
предлагают, как панацею от

всех бед, регулируемый ры-

нок, то повышение цен... А
что думают рабочие? Слово
бригадиру водителей
СПОГАТа Сергею Алексе-
евичу ТИМОФЕЕВУ:

— Функции управления

осуществляются Советами. Ко-
гда произойдет ликвидация ми-

нистерств (в том, что это слу-

чится, я уверен), предприятия

будут подчинены Советам. Им
предлагается платить налоги в

размере 45 процентов от при-

были. Половина пойдет наверх,

половина останется в местных

Советах. Прикинули, чем же

будет располагать наш Сланцев.
ский Совет, и оказалось, что

бюджет приобретет 5 миллио-

нов рублей в год. А для того,

чтобы город жил нормальной
жизнью, требуется 30 миллио-

нов. ДРСУ, например, уже в

1991 году будет располагать

только миллионом рублей. Этих
денег хватит на поддержание в

порядке лишь дороги Сланцы
— Кингисепп, не говоря уже

о дорогах района, города. Та
же самая картина и по другим

позициям. Здравоохранение,
детские сяды... — мы не рас-
полагаем достаточными сумма-

ми на их содержание. Поэтому
я против безвозмездной пере-
дачи фабрик и заводов рабо-
чим, а за их выкуп.

СПОГАТ является собствен-
ностью Ленсовета, который пе-
редал право распоряжаться ею

нашему главку. Если водители
захотят выкупить свое предпри-
ятие или взять его в аренду,
то нет определенности, кому

пойдет арендная плата, так как
главк расформировывается.
Скорее всего деньги останутся
у Сланцевского Совета, и он

станет арендодателем.
Как будут действовать пред-

приятия, если отойдут к мест-
ному Совету? Рассмотрим это

опять же на примере

СПОГАТа. Его остаточная

стоимость оценивается в 1,5
миллиона рублей. Главк пред-
лагал нам арендную плату в

размере 1 процента от остаточ-
ной стоимости. Это 15 — 20 ты-
сяч рублей. Те же условия, я

думаю, предложит нам и Совет.
Помимо 1 процента за аренду,
как уже говорилось, 45 процен-
тов прибыли предприятие будет
выплачивать в качестве налога,
и 26 процентов составят отчис-
ления в соцстрах. Эти 26 про-

центов пойдут на помощь без-
работным и т. д.

Произойдет повышение цен

на топливо, электроэнергию, ус-
луги, что тоже будет сниматься
с прибыли. Правда, и автотран-
спорт станет дороже на 13
процентов, повысятся цены за
перевозки.

Семьдесят лет мы пытаемся
доказать, что дважды два —■

пять. Придется возвращаться к

политэкономии капитализма.

Экономика должна быть полно-
стью деполитизирована. Депо-
литизированы и все ее состав-

ные части: армия, МВД, КГБ,
предприятия. Армия, МВД,
КГБ являются составными час-

тями экономики, потому что

питаются за счет бюджета, и

должны шить, сообразуясь с

реальными финансовыми воз-

можностями государства. Поли-
тическая ситуация в мире нор.

Разве мы думали,

что будем так жить?
Каждый год цены опять же

будут повышаться. Почему?
Вернемся назад. В СССР дав-
но существовал рынок. Но ры-

нок несбалансированный, так

как не выполнялись основные
законы: товар должен стоить

столько, сколько он стоит, и

рынок — это эквивалентный
обмен товаров. А у нас в раз-

личных отраслях существовал

разный эквивалент. Рынок
этот называется политическим,
командно-административным. От
него надо срочно отказаться,

пока экономика не развалена
до конца.

Что же останется на разви-

тие, обеспечение социальных

нужд, заработную плату коллек-

тивам предприятий, исходя из

предлагаемых ныне условий? 29
процентов от прибыли. Много
это или мало? Конечно, мало,
если учесть, что каждому пред-
приятию придется увеличивать

работающим заработную плату.
По оценкам специалистов ми-

нимальная заработная плата

должна равняться 300 рублям,
чтобы человек смог обеспечить
минимум своих потребностей по
рыночным ценам. Но тогда раз-
витие предприятий, возможно-
сти закупки нового оборудова-
ния сводятся к нулю. Строи-
тельство жилья за счет пред-

приятий также станет невоз-
можным. На это не будет денег.

мализуется. Исчезает призрак

советской военной угрозы. Рас-
ходы на содержание армии дол-

жны быть сокращены. Здесь мы

найдем средства на увеличение

выпуска товаров народного по-

требления, производство про-

дуктов питания. Появится воз-
можность насыщения этими то-

варами рынка и снижения цен

на них. Местные Советы сво-

ими силами решить этого так
и не смогут. Задача по силам

республике, всей стране.

Вернемся опять же к пред-
приятиям. Если они будут по-

степенно выкупаться или их

возьмут в аренду, то выручен-

ные деньги пополнят местный
бюджет. Нужно найти для каж-

дого предприятия оптимальный
вариант: сколько оно сможет

выплачивать за аренду или по
платежам в рассрочку в случае
продажи его коллективу. Этот
вариант должен устраивать как

местный Совет, так и коллек-
тив. Подходить к его решению
надо дифференцированно, а не

так, что установили единый
процент отчислений с прибыли
за аренду, но при этом одним
хорошо, а другим не свести кон-

цы с концами.

Те предприятия, которые бу-
дут находиться на дотации у
государства, получат деньги из
республиканского или союзного
бюджетов. Они смогут разви-

ваться, не оудут плодить армию

безработных и повышать цены
на свою продукцию. Это не оз-

начает главенство центра. При-
быльные фабрики и заводы ста-

нут независимыми. Мы говори-

ли, что у них останется мини-

мум средств для существования.
Но максимально разнообразив
свою деятельность, постоянно

изыскивая возможности зараба-
тывать буквально на всем,

предлагая все больше и больше
товаров и услуг, предприятия
будут обеспечивать свое сущест-

вование. Основное возражение

—эти доходы облагаются 70-про.
центным налогом. Производст-
венники и далее будут находить

пути добывания денег. Чем бы-
стрее крутится это колесо, тем

лучше. Это своего рода закон,
необходимость.

Одним из выходов является

также создание всевозможных

концернов. То есть создание

объединений не только по от-
раслевому принципу, но и по
сферам деятельности. В усло-

виях города Сланцы может су-
ществовать концерн, объединя-
ющий СПОГАТ, СПМК.251,
трест № 63, ДРСУ, УМ-216,
СХДРСУ. Практически это все
наши клиенты. Они заинтере-

сованы в нас, мы заинтересова-
ны в их деятельности. Задача у

всех этих предприятий одна —

строительство дорог, жилья. А
спонсором выступит городской
Совет. Он более других заинте-

ресован в этом.
При аренде или выкупе с вы-

платой в рассрочку создается
впечатление, что предприятия

все равно останутся под эгидой
государства, так как их кол-
лективам придется выплачивать
деньги не один год. Но при пе-
редаче безвозмездно местный
бюджет не получит ни копейки.
А в связи с тем, что Советы
располагают очень малыми сред-
ствами, то рабочие, получившие
свою долю имущества, все рав-
но вынуждены будут отдать ее
за оплату лечения в больнице,
учебу детей в школах и т. д.
Кроме того, если объявится ла-
вина частных предпринимате-
лей, которые захотят вложить
деньги в собственное дело (а
у нас нет достаточного рынка
предложений), то это приведет
к стремительному росту цен,
соответственно к дальнейшему
развалу. Хотя выводы эти мож-
но оспорить.

Записал
Д. ДМИТРИЕВ.
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■
Родина
Родина знает

Про Афганистан и тех, кто там воевал,

написано уже немало. Прошло время, и

теперь об этой войне заговорили по-ново.

му. Большинство побывавших в Афгани-
стане о сегодняшней своей жизни расска-
зывают неохотно. А если честно, то мно-

гим из них похвастаться нечем. Прави-
тельственные же льготы, установленные

специально для «афганцев», оказываются

зачастую мифическими. Да и в обществе к

воинам - интернационалистам отношение

изменилось и, прямо скажем, не в луч-
шую сторону. Те, кто вчера пытались

хоть что-то изменить в своей жиз-

ни к лучшему, бороться за правду, сегодня

махнули рукой и ушлй в рэкетиры, другие

просто привыкли к нашей жизни и пусти-

лись в пьянство... А пальцем.то потом на

всех показывают, приговаривая: «Все они

такие, с вывихом!».
Хочется возразить. Не все! Не они се-

бя такими сделали — война, на которую

их послало государство. Многие верну-
лись домой искалеченными, хотя у них

есть руки и ноги. Изранены их души, а это

нечто большее, нежели обычный недуг...

Из письма в редакцию воина-интерна-
ционалиста И. Б. КРИВОШЕЕВА: «Я ра-

ботаю в совхозе «Старопольский». Здесь
мне должны были выделить кварти-

ру, согласно льготам. Вдвоем с сыном сни-

мал комнату у дачников. Но пришло вре-

мя, и они уехали. В результате ноч ь с ре-

бенком провел на улице. Я объявил голо-

довку и буду ночевать в конторе».

С директором совхоза «Ста- задаю вопрос. Афганистан. Тогда не было
ропольокий» В. П. Ильиным Игорь усаживается на про. даже мысли, что мы делаем

разговор состоялся. Владимир вать, достает сигарету, закури- что-то не то. Каждый выпол-

. Петрович быстро обрисовал об. вает и начинает свой рассказ, нял свой долг. Пришлось слу-
становку: Чувствуется, что ему нелегко, жить почти на всей территории

— Мы товарищу Кривоше- а скорее всего и неприятно во. этой чужой страны.
1 еву • выделили отдельную квар- рошить старое: Однажды был сильный налет

тиру, даже двухкомнатную.. Но — Устал, знаете, от всех не. авиации на наш полк. Как
в нее временно вселили семью редряг. Вроде бы жилье есть, бортинженер «ИЛ-76» вместе
беженцев, которые твердо по- а фактически его нет, оно с другими членами экипажа по-

обещали работать в нашем хо- «уплыло». Директор мне ска- лучил задание на вывозку ра-
зяйстве. Вскоре им было бы зал, мол, выселяй. Я пошел. В неных. Все было готово к

предоставлено постоянное жи- обещанной мне квартире жи-
лье. Затем у них что-то из- вет семья из трех чеовек. Они
менялось, они отказались уст- к нам в совхоз после аварии на

рэиваться в совхоз. Теперь Чернобыльской АЭС прибыли,
только через суд можем их вы- тоже имеют льготы. Ну как я

селить. А пока «афганцу» да- могу их выгнать, если и они

ли комнату в трехкомнатной имеют право? Совесть не позво-

квартире, и он там делает ре- ляет, да и каждый бы так по.

монт, устраивается. А квартира ступил. Я бы никого не беспо-
за ним.обещанная остается

Все уладилось.

Не верить директору не бы-
ло оснований. Тем более, что

говорил он убедительно, да и

сам разговор не казался пу-

стым. Судя по всему, человеку

помогли, а это главное.

вылету. И вдруг сильный
взрыв. Дальше уже ничего не
помню».

Тяжело раненного, его при-

везли в госпиталь. Только че-

рез три дня вернулось сознание.
А самое страшное было еще

впереди. Врачи долго отвоевы-
вали этого парня и отстояли.
Сильная контузия, перелом
правой руки, поврежденными

оказались позвонки. И несмот-

коил, если бы у меня были нор

мальные условия, в крайнем
случае, все пережил и стерпел,

будь один. Но у меня сын и ря на все, Игорь выжил, встал
он должен жить по.человечес. на ноги. Недавно пережил еще
ки! одну тяжелейшую операцию на

Игорь прав. Условия, в кото, почках, сказалось ранение,

рых он сегодня живет, никак Сейчас он инвалид второй груп-
... Пролетело несколько дней, нельзя назвать человеческими, пы.

Известий от И. Б. Кривошеева В соседней комнате живут Сколько же надо иметь тер-

никаких больше не поступало, строители. Их пятеро, приехали пения, воли и мужества, чтобы
Но несмотря на все это, не бы. на заработки из разных мест, пройти- через все это! А награ-
ло спокойствия. И в'от мы на Все это люди временные, вы. да за все — комната в обще-

• месте. - вод прост — жилье доведено житии и такие условия, что ' и

В квартире, о которой рас- До ужасного состояния. Тре- здоровый человек вряд ли вы-

сказывал директор совхоза, об- тья комната — дежурная. Это нес бы их!
шарпанные стены, грязные по. значит, в любое время дня и но- Нельзя сказать, что Игорь
лы, разбитые окна, а о местах чи сюда могут приехать На ноч- сидит сложа руки. Его двух-

общего пользования даже гово. лег люди. дневная голодовка в конторе
рить страшно, также, как и о — Тут недавно, — сказал — это вызов, вызов человека,
кухне. Игорь, — в два часа ночи такой доведенного до отчаяния, но

Проходим в комнату Игоря шум был поднят. Какой здесь который еще не сломлен...
Кривошеева. Здесь чисто, но сон, когда грохот за стенкой. Когда Кривошеевы (старший
так неуютно и как-то по-казен. Так и нрокоротали мы с сы- и младший) объявили голодов.
ному убого. В разбитое окно нишкой до утра. А ему споза- ку, в конторе побывало немало

настойчиво залетают дождинки, ранку в школу, мне — на рабо- людей, но дело не сдвинулось.

Тут же на веревке висят выстн- ту. Вечером же зачастую ком. с мертвой точки. Так и приш-

ра-нные рубашки. Игорь доста- лания затевает пьянку. Такой лось обратно возвращаться в

ет свои награды, письма, фо- свинарник потом, руки опуска- общежитие, ведь не один

тографии. Одно письмо рас- ются. Намою везде, через па- Игорь, ему постоянно прихо.
крыто. Оно адресовано пред. ру часов и не узнать. Заикнул- дится думать о сыне,
седателю Старопольского сель, ся тут директору, а он ответил: На беду каждый человек ре-
ского Совета народных депута- «Что ты хочешь, это ведь об- агирует по-своему, по-своему
тов и директору совхоза. Я чи. щежитие». А я жить хочу спо. ее и преодолевает. Если рядом

таю: - койно! надежные люди, товарищи, они
«Прошу вас поставить на оче- ...Он показывает свои награ- помогут. А если их нет, вот,

редь для первоочередного полу- ды. Судя по ним, Игорь Криво, скажем, как у Кривошеева?
чения жилья воина.интернацио- шеев не прятался за спины то- Тогда кто протянет руку помо-
иалиста Кривошеева И. Б. Он варищей. Так уж повелось в щи, кто откликнется на беду?
имеет право на льготы и пре- их потомственной военной се- Небрежного отношения к судь-
имущества, установленные за. мье. Отец был кадровым воен. бам таких людей не должно
конодательством СССР и союз- ным, перешил три войны. Не- быть. Так почему же этим ис- К
ных республик для инвалидов легкая доля выпала и Игорю: калеченным парням — «афган- к
Великой Отечественйой войны». «Как и хотел отец, я посту- цам» приходится ходить с про. S
И подпись под ним стоит тог- пил в высшее военное авиаци. тянутой рукой, добиваясь того, S
дашнего горвоенкома А. И. онное училище, потом была что положено, за что. заплатили к
Котляренко. А в правом углу академия, служба в Вооружен, они кровью, здоровьем, изло. В
резолюция директора: «Офор- ных Силах. 14 декабря 1979 манными и исковерканными В
мить ордер на квартиру № 57 года запомнил на всю жизнь, судьбами?
дома № 3. 28.09.90 г.». Нас подняли по тревоге и без

Что же изменилось? — всяких сборов отправили в В. ПЕРМИНОВА. В
гжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжжАжжю.
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Уважаемая редакция! Я
старый человек, ветеран

войны и труда, обходил
уже, кажется, все инстанции

в городе, но так и не могу

ничего добиться. А суть

моей просьбы вот в чем.

Дом № 1 на Новосель-
ской улице, в котором я

проживаю, находится рядом

со школой. Дети есть дети.

Проходя на занятия мимо

нашего дома, они достав-

ляют нам, старикам, немало

беспокойств — ломают на-

саждения, лазают в ящик,

где у нас хранятся газовые

баллоны. На наши обраще-
ния по поводу установки за-

бора даже в горисполкоме
пока отвечают обещаниями.
Пришлось пойти на прием к

депутату областного Совета
JO. Ф. Ярову. После чего

была достигнута договорен-

ность с заместителем пред-

седателя горисполкома
Г. Кенюховым и зам. дирек-

тора «Сланцыжилкомхоз»
В. Л. Мещаниновым, что 20
щитов штакетника для вы-

полнения этой работы будут
найдены. Потребовались еще

два посещения В. Л. Меща-
нинова, моя поездка в РСУ
«Ленинградсланец», и толь-

ко после этого 13 октября
20 желанных щитов, нако-

нец, были изготовлены. Но
к дому 2 ноября привезли

ПИСЬМО

С КОММЕНТАРИЕМ

ВОЛОНИТА
почему-то только десять из

них. Куда делись остальные,

приходится только гадать.

Выходит, опять — начинай,
пенсионер, хождения по
всем инстанциям.

И так мы, старики, как

можем, поддерживаем в по-

рядке свое жилье, двор и

улицу убираем сами, не

сетуя на дворника. Ремонт
внутри дома и снаружи то-

же на наших плечах. А вот

огородиться нет возможно-

сти — материал не купить,

да и много ли купишь на

100 рублей пенсии? Обра-
щался в жилкомхоз, чтобы
и огромный старый тополь,

который вот-вот может

упасть в любую сторону,

убрали, в ответ — молчание.

Нам надоело ходить по всем

учреждениям и чуть ли не

на коленях упрашивать по-

мочь старым людям.

В моей жизни было вся-

кое. Пятнадцатилетним
мальчишкой во время войны
в Хатинском краю в Бело-
руссии я заглядывал уже

смерти в глаза. Весь в кро-

ви валялся на полу
после того, как гитлеров-

ские палачи «побывали» в

доме. Неужели все это- мы

пережили, чтобы сегодня на

нас смотрели сквозь паль-
цы? П. ЛУКУША,

ул. Новосельская, д. 1.

ОТ РЕДАКЦИИ:
Стиль и грамотность полученного от старого человека

письма не ложились на газетную страницу. Уже это говори-

ло о том, что надо корреспонденту самому обзвонить или

обойти все необходимые учреждения и "помочь ветерану.

Но совсем не прельщала возможность повторить путь, по

которому не раз прошел Петр Яковлевич, чтобы еще раз

убедиться в людском равнодушии и выслушать оправдания.

Потому, выправив ошибки, но не меняя сути повествова-

ния, -публикуем письмо сегодня, чтобы предать факты глас-

ности и разыскать виновников волокиты.

Теперь мы все уже стали понимать, что призывать к

совести и долгу в таком больном обществе, как наше, — не-

легкое занятие. Необходимо создание условий, побуждаю-
щих разум человека добросовестно относиться к своему де-

лу. Хотя, даже в этом случае, останутся ситуации беско-
рыстной помощи слабым и неимущим. Потому как во все

времена была и будет существовать общечеловеческая нрав-

ственная мысль, называемая — разум сердца.

К). ГОЛУБЕВ.

БУДУ ЖДАТЬ
ДОБРОГО ЧЕЛОВЕНА
Мне подарили маленько-

го, совсем маленького бес-
помощного котенка. Хлопот
доставил он немало, пока,

как говорится, встал на но-

ги. Прошло время, он пре-

вратился в огромного, бело-
го, пушистого кота. Когда с

ним прогуливалась, все с

любопытством рассматрива-
ли его, ласкали. Всем он

доставлял много радости.

Недавно мой любимец про-

пал от дома № 14 по улице

Грибоедова. По сей день

ищу его по дворам, подва-

лам и скверам. Наверняка,
кота кто-то взял и держит

дома. Зачем же так больно
мне сделали? Ведь с того

самого дня я не нахожу се-

бе места, заболела. Очень
скучает по своему верному

другу и собачка, которая
тоже живет у меня. Они
вместе выросли, и теперь

она ищет кота везде, скулит,

особенно по ночам, отказы-

вается есть. Не знаю, чем

все это закончится, но я мо-

гу потерять и еще одного
друга.

Если у человека, взявше-

го кота, доброе сердце, то я

верю, что он вернет мне

его. Я одинока, поэтому по-

теря для меня много значит.

Буду ждать доброго челове-

ка и обязательно его отбла-
годарю. Мне можно позво-

нить по телефону: 2-34-84
или обратиться по адресу:

ул. Грибоедова, дом № 18,
кв. № 34.

А. БОГДАНОВА,
жительница города.

НАШЕ ПРОШЛОЕ

Столбовский мирный договор

1617 года со Швецией
и судьба'нашего края

Столбовский договор уста-

новил мирные отношения

Московского государства со

Швецией после нескольких
лет войны, начавшейся еще

в последние годы Смутного
времени. Он прекратил

шведскую оккупацию ряда

псковских и новгородских
земель и установил в нашем

крае новые границы, к за-

ключению его обе стороны

шли долго. Для русского

народа эта война была борь-
бой за освобождение окку-

пированных в период слабо-
сти Московского государст-

ва территорий и городов и,

что не менее важно, против

попыток вмешательства
шведской короны в дела

страны.

(Окончание на 4-н стр.).



Столбовский мирный договор

1617 года со Швецией |
и судьба нашего края

(Начало на 3-й стр.).
У шведов было то пре-

имущество, что в их руках
находились русские города-
крепости: Новгород, Орешек,
Корела, Копорье, Ям, Иван-
город, Гдов. Кроме того, ни-
где в поле шведы не потер-
пели крупного поражения, а
русские не выиграли ни
одной крупной битвы. Одна-
ко именно шведское прави-
тельство еще в марте 1614
года начало прощупывать
почву для прекращения вой-
ны. Это произошло после
того, как оно убедилось в
силе русского правительства
и окончании времени само-
званцев. Швеция вела боль-
шую европейскую игру. Ко-
роль считал, что мир с
Россией поможет Швеции в
войне с Польшей и в укреп-
лении ее сношений с теми
европейскими государства-

ми, которые были дружест-
венными по отношению к

России.
На предложение шведов

ответ дал князь Трубецкой,
разговора о мире не может
быть, пока шведы не очи-
стят Новгород.

Король, находившийся в
Финляндии, написал генера-
лу Делагарди, что он сам
готов принять участие в вой-
не, уполномачивал полко-
водца выйти из Новгорода,
предварительно его разорив.
Одновременно король спра-
шивал о возможностях напа-

дения на Псков.
Б 1615 году король все-

таки напал на Псков и чуть-
чуть его не взял. Но по-
скольку не взял, пришлось
снова думать о перемирии.
В том же году начались пе-
реговоры о мире. Временное
перемирие было заключено
с 22 февраля 1616 года по
31 мая в Дедерине.

После очередных перего-
воров мир был подписан 23
февраля 1617 года в дерев-
не Столбово неподалеку от
Тихвина. Текст договора
очень длинный. Кроме усло-
вий немедленного прекраще-
ния войны были подписаны

СТОЛ НАХОДОК

Работники зубопротезного
отделения стоматологиче-

ской поликлиники нашли в
отделении продуктовую кар-

точку. Потерявшего ее про-

сят зайти в отделение.

условия последующего осво-

бождения Гдова и Гдовского
уезда. Условия выглядели

так: межевые комиссии бу-
дут вести работу по тща-
тельному определению се-

верной границы уезда и со-

седней Сумерской волости.
После того, когда межевые

работы будут закончены,
шведский король подпишет
последнюю часть соглаше-
ния. Тогда шведские войска
должны покинуть Гдов,
оставив нетронутыми рус-
ские пушки. Они так же не
должны разорять церкви и

вывозить продукты из дере-
вень. Шведы эти условия
выполнили только в 1622
году.

Оценивая результаты

Столбовского мира, нужно
признать, что русская дипло-
матия, несмотря на много-

численные попытки, не
смогла добиться от шведов

значительных уступок. Рус-
ские прежде всего требова-
ли, а потом просили вер-
нуть прибалтийские города.
Больше всего разговоров
было об Ивангороде, Яме и

Копорье. Шведам предлага-

ли за их возвращение боль-
шие деньги, но и на .что они
не пошли. Кроме того, шве-
ды настоятельно требовали
отдать им Сумерскую во-
лость. Но в этом отношении

московские дипломаты не
уступили. Однако общий
итог был печальным. Рус-
ско.шведская граница в на-

шем крае прошла примерно
так, как сейчас проходит
граница между Сланцевским
и Кингисеппским районами
— по болотам.

В 1617 году Густав
Адольф следующим образом
выразился о приобретениях,
сделанных благодаря Стол-
бовскому договору: «Теперь
без нашего позволения рус-
ские не могут выслать ни

даже одной лодки в Балтий-
ское море. Большие озера
Ладожское и Пейпус (Чуд-
ское), Нарвская поляна

(имеются в виду заросли

осоки и камыша в месте

слияния Плюссы и Нарвы),
болота в 30 верст ширины

и твердые крепости отде-

ляют нас от них».

Е. ПЕТРОВ,
краевед.

Зам. редактора

О. П. СВЕТЛОВА.

30 ноября в Доме культуры горняков

«Иллюзионное представление»

(г. МОСКВА)

«БЕЛАЯ МАГИЯ И УДИВИТЕЛЬНЫЙ МИР
ВОЛШЕБНОГО ИСКУССТВА»

Принимают участие

ПОЧЕТНЫЕ ЧЛЕНЫ
ИНДИЙСКОЙ АКАДЕМИИ ИЛЛЮЗИОНИСТОВ

Николай КОНЦОВ и Любовь КОНЦОВА
В программе: иллюзионные композиции «Бал свечей»,

«Превращения»; современные манипуляции, классические

фокусы золотого фонда мирового иллюзионного искусства

«Симфония колец» и «Летающий шар Окнто». Ментальная

магия (телепатия и предсказания) — фокусы или реаль-

ность?

Ведет программу лауреат Всемирного фестиваля
молодежи и студентов Владимир ГРИГОРЬЕВ (ин-
термедии и фокусы, юмор).

Начало представления в 19 часов. Предварительная про-

дажа билетов ежедневно в кассе ДК горняков в 16 часов.

Коллективные заявки — по телефону 2-10-37.
1 — 1

Комиссия по вопросам экологии и рациональному

использованию природных ресурсов, общество «Зна-
ние», комитет и общество охраны природы на базе
Дома культуры горняков

ОРГАНИЗУЮТ ЗАНЯТИЯ
НАРОДНОГО ЭКОЛОГИЧЕСКОГО

УНИВЕРСИТЕТА

Первое занятие состоится 27 ноября 1990 года в

17 часов 30 минут в малом зале Дома культуры гор-

няков.

Всех желающих просим принять участие.

2—1

24 НОЯБРЯ СОСТОИТСЯ

собрание группы движения «Демократическая Рос-
сия». Сбор в 16 часов у ДК горняков.

Т елевидение

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ПЯТНИЦА, 23 НОЯБРЯ

6.30 — 120 минут. 8.35 —

Здравствуй, музыка. 9.20 —

«Жизнь Клима Самгина». X. ф.
10-я серия. 10.25 — Ступени.
11.40 — ...До шестнадцати и

старше. 12.30 — Время. 15.30
— ТСН. 15.45 — Если вам

за... 16.30 — Концерт. 17.20
—- «Земные тропы космонавта

Волкова». Д. ф. 17.30 — «Де-
ревенские каникулы». X. ф.
18.00 — Фотоконкурс «Земля
— наш общий дом». 18.05 —

В Верховном Совете СССР.
18.50 — «Жизнь Клима Сам-
гина». X. ф. 10-я серия. 20.00
— «ВИД» представляет: «Про-
грамма «500». «Капитал-шоу»,
«Поле чудес». 21.00 — Время.
21.40 — Коллаж. 21.45 — В
правительстве СССР. 22.00 —

Это было... было... 22.25 —

«ВИД» представляет: «Взгляд»,
«Веди», МТУ, «Эльдорадо». В
перерыве (00.05) — ТСН.
01.25 — На чемпионате мира

по шахматам.

* * *

01.40 — «Д’Артаньян и три

мушкетера». X. ф. 1-я серия.

Вокруг смеха. Маленький кон-

церт.

Вторая программа

• 8.00 — Гимнастика. 8.15 —

Учебная программа. 8.35, 9.35
— История. 5 кл. 9.05 — Ан-
глийский язык. 1-й год обуче-
ния. 10.05 — Английский язык.

2-й год обучения. 10.35, 11.35
— География. 6 кл. 11.05 —

Док. ф. 12.05 — «По следам

карабаира». X. ф. 17.00 —

Мультфильм. 17.20 — Сабан-
туй, сабантуй, сабантуй. 18.30
— Время. 19.00 — Концерт.
19.55 — Коллаж. 20.00 —

Спокойной ночи, малыши. 20.15
— Рынок: как это делается в

Германии. 21.00 — Опарт для

всех. 21.15 — «Паганини».
Фильм-балет. 21.40 — На сес-
сии Верховного Совета СССР.
22.40 — Дневник сессии Вер-
ховного Совета РСФСР. 23.40
— «Кольцо старого шейха».
X. ф.

СУББОТА, 24 НОЯБРЯ

6.30 — 120 минут. 8.35 —

На чемпионате мира по шах-
матам. 8.50 — Мама, папа и я.
9.20 — Времена года. Но-
ябрь. 10.20 — Партнер. 10.50
— Док. ф. 11.50 — «Бурда
моден» предлагает... 12.20 —

Победители. 13.20 — «Стран-
ные взрослые». X. ф. 14.55 —

«Лучше бы ты стал священни-
ком». Художественно- публици-
стический фильм. 16.25 —

Встреча с ветеранами советской
эстрады. 18.00 — Междуна-
родная панорама. 18.45 —

Парламентский вестник России.
19.00 — Мультфильм. 19.50
— «Осенняя история». X. ф.
1-я серия. 21.00 — Время.
21.55 — «Осенняя история». X.
ф. 2-я серия. 23.15 — ТСН.
23.30 — До и после полуно-

чи.
* * *

01.45 — «Д’Артаньян и три
мушкетера». X. ф 2-я и 3-я се-
рии. «Москва — Сиэтл». Муз.
зарисовка.

Вторая программа

"8.00 — Гимнастика. 8.15 —

Русская речь. 8.45 — Док. ф.
9.00 — Видеоканал «Содру-

жество». 17.00 — Док. ф. 17.20
— «В усадьбе... и вокруг нее».

X. ф. 18.50 — Концерт. 19.00
— Под знаком «Пи». 20.00 —

Спокойной ночи, малыши.

20.15 — Под знаком «Пи».
21.00 — Время. 21.40 —

Дневник сессии Верховного Со-
вета РСФСР, 22.40 — Кол-
лаж. 22.45 — Музыкальный
видеоканал « Чертово колесо» .

00.45 — «Не всегда светит

солнце». X. т. ф. из цикла

«Телефон полиции 110».

ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД

ПЯТНИЦА, 23 НОЯБРЯ

9.05, 10.05 — Литература. 9
кл. 9.35, 10.35 — Литература.
ПТУ. 11.05 — «Досье на че-

ловека в «мерседесе». X. ф. 1-я
и 2-я серии. 17.30 — Док. ф.
17.55 — Мультфильм. 18.05
— Фильм-концерт. 18.50 —

Альтернатива. 20. ГО — Теле-
станция «Факт». 20.30 _ —

Большой фестиваль. 20.45 —

Сгюрт, спорт, спорт. 21.00 —

Время. 21.40 — 600 секунд.

21.55 — Слово депутатам Лен.
облсовета. 22.15 — Реклама.
22.20 — «Антология коротко-

го рассказа». «Взамен полити-

ки». Н. 'Гэффи. 22.50 — «До-
сье человека в «мерседесе». X.
ф. 1-я и 2-я серии. В перерыве
i 23.55) — Реклама.

СУББОТА, 24 НОЯБРЯ

10.00 — «Люблю. Жду. Ле-
на». X. ф. 11.15 — Док. ф.
15.20 — Ребятам о зверятах.

15.50 — «Лесная сказка».

Фильм-балет. 17.20 — Музы-
кальная лоция. 18.05 — Док.
ф. 19.10 — ТТЦ «Лира». 20.10
— Телестанция «Факт». 20.30
— Большой фестиваль. 20.45
— Кино-шоу. 21.00 — Время.
21.40 — 600 секунд. 21.50 —

Музыкальный телефон. 22.05
— «Люблю. Жду. Лена». X. ф.
23.20 — «Осенние ритмы-90».
23.55 — ТТЦ «Лира». Шоу.
шанс.

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИНН

ПЯТНИЦА, 23 НОЯБРЯ

10.00 — Программа передач.

10.05 — «Сельские пейзажи».
Т. ф. 12.30 — Детский экран.

13.00 — «Узник замка ИФ».
«Граф Монте-Кристо». 2-я се-

рия. 16.00 — Программа пере-

дач. 16.05 — «Танцует Реджеп
Абдыев». Т. ф. 17.30 — «Узо-
ры Ала.Тоо». Т. ф. 17.40 —

«Затерянные в песках». X. ф.
18.45 — Телеинформация.
19.00 — Новости. 19.05 —

Давайте познакомимся! 19.30
— Беседы о форме. 20.00 —

Актуальная камера. 20.15 —

«Чегем». Т. ф. 20.30 — Дет-
ский экран. 21.00 — Кален-
дарь Отечества. 21.30 — За и

против, 3. 21.50 — Полицей-
ская хроника. 22.00_ — Акту-
альная камера. 22.25 — Рек-
лама. 22.30 — Международная
панорама. 22.45 — «Ноготки».
Спектакль. 00.15 — Новости.
00.25 — Бэнд Тыну Аааре.

СУББОТА, 24 НОЯБРЯ

10.00 — Утреннее ТВ. 11.30
Изучаем финский язык.

12.00 — Беседы о форме.
12.30 — Визуальная связь.

13.00 — Я люблю французский
язык. 13.30 — Любимая песня.

14.00 — На пути к Парнасу.
15.00 — Диалог: историческое
размышление. 15.45 — Теле-
фильм. 15.55 — Программа пе-
редач. 16.00 — Русский видео-
канал. 18.00 — Молодежная
студия. 19.30 — Тартускому

художественному музею 50
лет. 20.1'5 — Поет Э. Ванамел-
дер. 20.30 — Детский экран.

21.00 — Мода. 21.45 — Теле-
фильм. 21.55 —■ Мультфильм.
22.00 — Актуальная камера.

22.25 — Реклама. 22.30 —

Вигла.шоу. 23.00 •— Бинго.
00.00 - «Узник замка Иф».
Фильм 1-й. «Аббат Фария».
1-я серия. 01.05 — «Блюз
кру» Левина Юттерстрема.

Кино

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 22
ноября — «До свидания, де-

ти». Начало в 18, 20 часов.

Для детей. «Мария, Мирабел-
ла». Начало в 15 часов 30
минут.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 22
ноября — «Если ты не со

мной». (Две серии). Начало в

18.10, 21 час.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯ-
КОВ. 22 ноября — «Канзас».
Начало в 17, 19. 21 час.

КЛУБ «ШАХТЕР». 22 нояб-
ря — «Жемчуг». (Две серии).
Начало в 18.30, 20 часов.

Горсиорткомитет и дет-

ский спортивный подростко-

вый клуб «Резонанс»

ПРОВОДЯТ
ГОРОДСКОЕ

ПЕРВЕНСТВО
по русским шашкам. Игры
проходят в Доме культуры

завода «Сланцы». Начало
25 ноября 1990 года в 15
часов.

2—1
•

СЛАНЦЫ-
АГРОКООПСНАБ

врнглашает но работу

ТРАКТОРИСТОВ на но-

вую технику: бульдозер
ДЗ-4Г (на базе ДТ-75),
экскаватор ЭО-2621.

Оплата 300-350 рублен в

месяц.

Справки по телефонам;
64-434, 64-485.

3—1
•

СЛАНЦЕВСКАЯ ПМК-15
приглашает на работу

МАШИНИСТА ЭКСКА-
ВАТОРА со стажем работы
(предоставляется жилая

площадь),
ВОДИТЕЛЯ категории

«Д».

Обращаться в отдел кадс

ров ПМК-15, телефоЙ
2-15-72.

3—1

Коллектив участка № 7
бригады Б. В. Сапроненко
шахты «Ленинградская»
глубоко скорбит по поводу

трагической смерти КИВИ-
ЛЕВА Владимира Михайло-
вича и выражает соболезно-
вание родным и близким по-

койного.

Коллектив столовой № 8
выражает глубокое соболез-
нование Зинаиде Михайлов,
не Кмвилевой по поводу
трагической гибели сына.

Коллектив участка ВТБ
шахты «Ленинградская» глу-

боко скорбит по поводу без-
временной смерти БУРЛА-
КОВА Вениамина Захарови-
ча и выражает соболезно-
вание родным и близким по-

койного.

Коллектив шахты «Ленин-
градская» соболезнует род-

ным и близким по поводу

безвременной кончины БУР-
ЛАКОВА Вениамина Заха-
ровича.
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